

XX

CONSTITUCION Y REY. ECONOMÍA Y JUSTICIA.

XX

POSTILLO N
 DEL CORREO POLÍTICO Y LITERARIO
 DE SALAMANCA.

LUNES 7 DE ENERO DE 1822.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

París 8 de Diciembre.

Algunos de los españoles que sirvieron al gobierno que trató de tiranizar á su patria están trabajando aqui para que la censura les permita imprimir en el correo y en el constitucional un artículo, en el que tratan de probar son ellos los verdaderos liberales y los que han hecho servicios reales á su país. Los franceses sabemos lo que significan estas palabrotas, porque no ignoramos es el mayor crimen que puede cometer un hombre el unirse á los conquistadores de su patria, á los opresores de sus conciudadanos; ¡ójala hubieran los franceses en los años de 14 y 15 hecho los esfuerzos que los bravos españoles en el 8 y siguientes para resistir las legiones extranjeras.

Bayona 28 de Idem.

Ya no se trata de Oudinot ni de Gudin para tomar el mando de las divisiones militares 10 y 11 Tolosa y Burdeos. El general de ingenieros Rogniat, que dirigió el sitio de Zaragoza, hombre en extremo ambicioso, ha sido nombrado para gobernador de dichas dos divisiones. Su gefe de plana mayor es el coronel Tolose, primer edecan que fue del mariscal Soult, cuando mandaba aqui en 1813 y 1814: este es hombre de muy buenos sentimientos.

Ya no es dudosa la guerra del norte porque los príncipes

que fueron hospodares de la Valaquia y de la Moldavia, de nacion griega, reclamados por el emperador Alejandro para el gobierno de dichas provincias, han sido degollados por orden del gran Sultan, y este agravio es un acto que lleva el caracter de hostilidad positiva.

El nombramiento de nuestro nuevo ministerio es obra del gobierno oculto. El conde de Artois y la duquesa de Angulema su nuera, hija de Luis XVI lo han presentado al rey, y este lo ha admitido. Villele ni Corbieres no eran indicados en la primera lista sino que Pastorec miembro de la cámara de los pares, antiguo prefecto de Lion, lo era para el ministerio de hacienda, ambos han reusado estas plazas. El conde de Blacas ha sido tambien nombrado presidente del consejo de ministros; pero no ha querido admitir ni tampoco se ha admitido su dimision. Corria en Paris la voz de que el mismo conde de Artois se habia propuesto para presidente de dicho consejo; pero se ignoraba si el rey lo admitiria. En resumen: está organizado el gobierno oculto que quiere, para sosterse, fuerzas extranjeras, y se trata ya de hacer nuevos nombramientos de los primeros empleos y de remover las oficinas del ministerio, es decir, nuevos dependientes.

El centro de la cámara de diputados se ha disuelto: unos se han agregado á la derecha, otros á la izquierda. Si la derecha apoya, como se cree, los proyectos del ministerio, la sesion será calorosísima, porque la mayoría ha convenido en que para satisfacer y contentar á la nacion es necesario é indispensable que se hagan leyes orgánicas en armonía con la carta constitucional. El nuevo ministerio ha presentado ya una orden del rey, por la cual los dos proyectos de ley sobre censura y libertad de Imprenta presentados por el difunto ministerio, han sido retirados; pero se temen otros proyectos que no sean liberales.

Bruselas 15 de Diciembre.

En la situacion actual de Europa puede no ser indiferente observar que el gobierno trata de poner nuestra marina militar en el pié mas respetable. Hace dos años á esta parte que ha recibido la marina de Francia grande aumento: esta potencia ha

mandado hacer compras considerables de maderas de construcción en el norte; reyna la mayor actividad en los puertos de Brest, Rochefort y Tolon, y varias escuadras francesas hacen respetar su pavellon en el Levante, en las Antillas y sobre las costas de la América meridional. La marina de España no presenta mas que unos cuantos restos miserables, y pasará todavía mucho tiempo antes que pueda volver á crear escuadras y marinos. En la actualidad hay algunos comisionados españoles en Paris con el objeto de comprar varios buques de guerra y de transporte; pero es muy dudoso que saquen partido de la negociacion de que estan encargados. En 1806 era todavía la escuadra española una de las hermosas y crecidas de Europa: en el dia no alcanza á asegurar la navegacion del estrecho, infestado algunas veces por los piratas.

NOTICIAS NACIONALES.

Cádiz 21 de Diciembre.

En esta provincia se han tranquilizado los ánimos de todos los patriotas verdaderamente amantes de la Constitucion al ver por el extraordinario que han remitido los diputados á Cortes por la misma, que estas han declarado en su memorable sesion del 15 del modo mas solemne y á la faz del mundo civilizado la ineptitud moral del ministerio, contra quien tan justamente han reclamado los pueblos que no en vano juraron morir ó ser libres; por ello merecen loor eterno los padres de la patria que la han salvado del abismo de males en que este iba á precipitarla; y deben desengañarse los preocupados é ilusos de que si Cadiz no obedeció las órdenes de dicho ministerio, fue porque conocia que los gobernantes no tenian las virtudes morales que necesitaban.

Caspe 21 de idem.

En toda la tierra baja de Aragon no ocurre alteracion en la tranquilidad pública: continúan las causas que de orden del señor general Alava se forman sobre las ocurrencias de esta y Alcañiz.

No es tan satisfactorio el estado de cosas en Huesca, donde ha sido quitada de nuevo la lápida; es probable marche el general que aun permanece aquí hácia las inmediaciones de Navarra por haberse dejado ver procedentes de aquella provincia algunos facciosos cerca de Sangüensa.

Idem del 23.

Se sabe que ha vuelto á ser colocada la lápida de la Constitución en Huesca.

Por la parte de Jaca se halla encargado el general Perena, gobernador de aquella plaza de atacar á los facciosos de Navarra, que desalojados de Lumbier y huyendo de los patriotas que salieron en su seguimiento, se han refugiado al valle de Roncal, donde serán en breve desechos.

En todo el Aragon reina en el día la mayor tranquilidad, bien que no será extraño vuelva á turbarse quedando en pie la *causa* que la altera; de cuantas víctimas se sacrifiquen por aquí es el Gobierno el responsable: solo el Gobierno que no ha querido sabiéndolo separar los obstáculos que hace dias estan obstruyendo la marcha constitucional en todos estos pueblos.

Madrid 29 de Diciembre.

Nos aseguran que el marqués de Campo-Verde esta nombrado comandante general interino de Sevilla, y encargado de dar posesion del mismo destino con la misma calidad de interino al brigadier don Salvador Sebastian. Tambien se nos asegura que ha habido hoy consejo de estado presidido por S. M. que aun no se habia concluido á las dos y media.

Idem 2 de Enero.

Ayer mañana á eso de la una y media se retiraba la Milicia nacional de sus ordinarios ejercicios, y atravesando la plaza de la Constitución daba por compañías el acostumbrado viva á la Constitución; cuando un miserable fanático (que dijeron ser dependiente de la casa de Campo) prorumpió en un grito sedicioso, que á poco mas le cuesta la vida, pues el paisanage y algun miliciano se echaron sobre el, y cuando la Milicia acudió á libertarlo de la cólera popular, ya estaba herido y ensangrentado implorando la vida con los gritos de viva la Constitución. Se le condujo á la carcel y es de esperar que la justicia hará su deber. ¡Mas lástima que enojo nos causan estos miserables, y lo que nosotros deseáramos era ver castigados á los que quedándose tras cortinas fanatizan á esas gentes sencillas, haciéndoles servir de instrumento de su páfida ambicion y de su impotente rabia!

Salamanca, Imprenta NUEVA: Por D. Bernardo Martin. 1822.